

[English Version Below]

Liebe Studierende,

auch in diesem Jahr schreiben wir wieder das **Stipendium Offene Chancen** aus, das uns von der Stiftung Offene Chancen für Studierende der HMTM gestiftet wird.

Worum geht es?

Das Stipendium Offene Chancen

- beinhaltet eine finanzielle **Förderung iHv EUR 500** monatlich und wird für ein Jahr (12 Monate) vergeben.
- ist ein **Abschlussstipendium**: Es soll Sie während der Vorbereitung und Durchführung der Abschlussprüfung(en) sowie in der unmittelbaren Zeit danach finanziell unterstützen.
- richtet sich an **sozial bedürftige und hochbegabte Studierende mit einer (familiären) Fluchtgeschichte oder in einzelnen Fällen auch mit einer Migrationsgeschichte**.

Wer kann sich bewerben?

Alle Studierende der HMTM (außer Zertifikat Meisterklasse) mit (familiärer) Fluchtgeschichte oder mit Migrationshintergrund im Abschlussjahr. Eine (familiäre) Flucht- oder Migrationsgeschichte liegt vor, wenn Sie oder Ihre Eltern nach Deutschland geflohen oder immigriert sind.

Welche Kriterien gibt es?

Folgende Kriterien werden bei der Auswahl in unterschiedlicher Gewichtung berücksichtigt:

- (familiäre) Fluchtgeschichte (oder Migrationsgeschichte)
- Studienabschluss innerhalb max. eines Jahres
- soziale Bedürftigkeit
- herausragende Studienleistungen und eine fachliche Hochbegabung
- (soziales) Engagement

Wie kann ich mich bewerben?

Bitte senden Sie Ihre Bewerbung **bis spätestens 09. Juni 2025** an: stipendien@hmtm.de

Ihre Bewerbung muss folgende Unterlagen beinhalten:

1. **Anschreiben inkl. Begründung für die Bewerbung**
2. **Ausführlicher ausformulierter Lebenslauf inkl.**
 - kurzer Darstellung der eigenen bzw. familiären Flucht- oder Migrationsgeschichte,
 - kurzer Darstellung der bisherigen Entwicklung (im Studium sowie darüber hinaus),
 - kurzer Darstellung der konkreten Studienabschlussplanung sowie der beruflichen Ziele.
3. **Empfehlungsschreiben möglichst der*des Hauptfachlehrenden inkl.**
 - Darstellung der fachlichen Hochbegabung der*des Student*in,
 - Darstellung des bisherigen Engagements der*des Student*in im Studium,
 - Bestätigung des bevorstehenden Abschlusses und der Befähigung zum Abschluss.
4. Knappe **Darlegung der finanziellen Situation** (s. dazu das angefügte Formular)

Was sollte man (noch) wissen?

- **Bewerbungsfrist**: 09.06.2025, 23:59 Uhr.
- **Geplanter Beginn** der Förderung: Anfang September 2025.

Wer ist die Stiftung Offene Chancen?

Die Stiftung Offene Chancen ist eine gemeinnützige Stiftung, die junge Menschen mit Fluchtgeschichte (oder in einzelnen Fällen mit Migrationsgeschichte) in Bildung und Ausbildung unterstützt. Dabei spielt auch die Förderung der musischen Bildung und speziell der Ausbildung im Fach Musik eine wichtige Rolle. (www.offene-chancen.de)

Leiten Sie gerne diese **Ausschreibung an geeignete Kommiliton*innen** weiter.

Wir wünschen Ihnen viel Erfolg bei Ihrer Bewerbung!

Mit herzlichen Grüßen
Ihr Stipendien-Team

Dear Students,

This year we are once again calling for applications for the Offene Chancen Scholarship, which is granted by the Stiftung Offene Chancen for HMTM students.

What is it about?

The Scholarship Offene Chancen

- includes financial support of **EUR 500 per month** and is granted exclusively to HMTM students for one year (12 months).
- is a **graduation scholarship** to provide financial support during the examination period and in the immediate aftermath.
- is for **socially needy and highly talented students with a personal (family) history of flight or, in individual cases, a history of migration**.

Who can apply?

All HMTM students (except for the Master Class certificate) with a personal (family) history of flight or a migration background in their final year. A (family) history of flight or of migration exists if you or your parents have fled or immigrated to Germany.

How can I apply?

Please send your application **by 09 June 2025 at the latest** to: stipendien@hmtm.de

Your application must include the following documents:

1. **motivation letter incl. reasons for the application**
2. **detailed, fully formulated CV** inkl.
 - a brief description of your own or your family's history of flight or migration,
 - a brief description of your developments (studies and beyond),
 - a brief description of your plans for graduation and your career goals,
3. **letter of recommendation, if possible from the main subject teacher** incl.
 - description of the student's academic qualities,
 - description of the student's previous commitment to the study programme,
 - confirmation of the upcoming graduation and the student's ability to graduate
4. **a brief description of the financial situation** (see the attached form)

What (else) should you know?

- **deadline:** 09.06.2025, 23:59.
- **planned start** of funding: beginning of September 2025.

What is the Stiftung Offene Chancen?

The Stiftung offene Chancen non-profit foundation that supports young people with a personal history of flight (or in some cases a history of migration) in education, training, or study. Supporting music education and especially professional music education plays an important (www.offene.chancen.de).

Please feel free to forward this advert to your fellow students.

We wish you good luck with your application!

Best regards,
Your Scholarship Team